NATIONALE REPRÄSENTATIVE PLATTFORM DER ZIVILGESELLSCHAFT: VORSTELLUNG

Die Nationale Repräsentative Plattform der belgischen Zivilgesellschaft ist eine föderale Instanz, die sich aus sechzehn flämischen, französischsprachigen und deutschsprachigen Verbänden zusammensetzt und die mit der Überwachung der Umsetzung des Nationalen Aktionsplans zur Bekämpfung geschlechtsspezifischer Gewalt 2021-2025 (Im Folgenden NAP 2021-2025 genannt) beauftragt ist. Der Aktionsplan basiert auf dem Übereinkommen des Europarats zur Verhütung und Bekämpfung von Gewalt gegen Frauen und häuslicher Gewalt, der sogenannten Istanbul-Konvention, und den an Belgien gerichteten Empfehlungen zur Umsetzung dieser Konvention. Es umfasst 201 Maßnahmen, die in den Zuständigkeitsbereich des Föderalstaats, der Gemeinschaften und der Regionen fallen.

Die Einrichtung der nationalen Plattform ist Teil des Bestrebens, die Zivilgesellschaft und die Vereinigungen vor Ort stärker in die Umsetzung, Überwachung und Bewertung der Politik im Bereich der geschlechtsspezifischen Gewalt einzubeziehen, indem sie folgende Aufgaben übernimmt:

- Verabschiedung einer offiziellen Stellungnahme zur Umsetzung des NAP 2021-2025 bei den Zwischen- und Abschlussberichten, die im Rahmen der Evaluierung des NAP 2021-2025 vorgesehen sind.
- Prüfung der Umsetzung und möglicher Probleme bei der praktischen Anwendung des NAP 2021-2025 durch Abgabe spezifischer Stellungnahmen.
- Reagieren auf Anfragen, die von der "Groupe Interdépartemental Institut pour l'égalité des femmes et des hommes" (GID)¹ oder dem künftigen "Centre d'Expertise Multidisciplinaire" (CEM)² eingereicht werden, oder Handeln auf eigene Initiative und gegebenenfalls Erstellung von Expertisen zur Umsetzung der Maßnahmen des NAP 2021-2025.

Für Fragen oder weiterführende Informationen wenden Sie sich bitte an die folgende E-Mail-Adresse: platformnappanviolence@gmail.com.

¹ Abteilungsübergreifende Gruppe des Instituts für die Gleichstellung von Frauen und Männern www.igvm-iefh.belgium.be/de

² Zentrum für multidisziplinäre Expertise

Derzeit gehören der Nationalen Repräsentativen Plattform der Zivilgesellschaft folgende Mitglieder an:



















LE PÔLE DE RESSOURCES SPÉCIALISÉES EN VIOLENCES CONJUGALES ET INTRAFAMILIALES







